

INTERNATIONALE GASTDOZENTUR ERGOTHERAPIEWISSENSCHAFT, DIVERSITÄT UND GENDER

On the patient's side

- People may be treated differently when they are seen in a family or community setting, with the same condition, but with different approaches to care.
- These differences in care can be explained by the concept of intersectionality (Thomas, 2022).

On the healthcare side

- "Income inequality can contribute to inequities in health care, as shown in a recent article in the Lancet."

Importance of using Intersectionality

- Feelings of guilt and shame in treating people differently may be a result of viewing the health care system as a patient or professional.
- Helps diagnose and assess what is missing to make a more equitable health care system for disadvantaged and marginalized patients.



ERGEBNISBERICHT

Im November 2023 begrüßte die Fachrichtung Therapiewissenschaften des Fachbereichs Informatik, Rod Charlie Delos Reyes von der philippinischen University of Santo Tomas als internationalen Gastdozenten. Herr Delos Reyes lehrt an dieser Universität und ist gleichzeitig PhD-Student im Fachbereich Ergotherapie der University of the Philippines Manila. In seiner Forschung fokussiert er sich auf die Untersuchung der Beteiligungsgerechtigkeit der LGBTQIA+ Community innerhalb des philippinischen Gesundheitssystems. Herr Delos Reyes verfügt über mehrjährige Berufserfahrung als Ergotherapeut, Dozent an verschiedenen nationalen und internationalen Hochschulen, in der Gemeinwesenentwicklung und in Führungspositionen bei verschiedenen Organisationen. Er hat zahlreiche Beiträge in nationalen und internationalen professionsspezifischen und interdisziplinären Fachzeitschriften veröffentlicht.

Im Verlauf seiner vierwöchigen Gastdozentur führte Herr Delos Reyes eine Reihe von Workshops im dualen Bachelorstudiengang Ergotherapie durch. Die Workshops beinhalteten eine Schulung mit Fokus auf interkultureller Sensibilisierung, einen Diskurs zur internationalen Praxis der Ergotherapie sowie Vorlesungen zu Gender und Sexualität und deren Bedeutung für die Ergotherapie. In enger Kooperation mit Prof. Dr. Schneider arbeitete Herr Delos Reyes an den curricularen Grundlagen für das Wahlpflichtmodul Betätigungswissenschaft (Occupational Science), das im Sommersemester 2024 für die Studiengänge der Therapiewissenschaften – Ergotherapie, Logopädie und Physiotherapie – angeboten wird.

Nach seiner Rückkehr auf die Philippinen wird sich Herr Delos Reyes für den weiteren Ausbau der Zusammenarbeit der University of Santo Tomas, der University of the Philippines Manila und der University of Batangas mit der Hochschule Trier einsetzen. Erste Gespräche zwischen den Professor:innen der Universitäten auf den Philippinen und Prof. Dr. Schneider fanden bereits statt. Die angestrebten Partnerschaften verfolgen die Ziele die Internationalisierung in der Ergotherapie weiter auszubauen, die Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen (Sustainable Development Goals [SDG]): Gesundheit und Wohlergehen (SDG 3) und Geschlechtergleichheit (SDG 5) zu fördern und Austauschmöglichkeiten für Lehrende und Studierende der genannten Universitäten und der Hochschule Trier zu schaffen.

Prof. Dr. Schneider: „Es war eine großartige Erfahrung für die Studierenden und die Lehrenden im Studiengang Ergotherapie, Rod Charlie Delos Reyes als internationalen Gastdozenten kennenzulernen. Die Studierenden schätzten besonders die internationalen Perspektiven auf die Ergotherapie und seine Expertise im Bereich Diversität und Gender. Ich freue mich auf die weitere Zusammenarbeit mit Herrn Delos Reyes und den drei Universitäten auf den Philippinen in den Bereichen Lehre und Forschung. Erste Projekte sind bereits in Planung.“

TITEL
Internationale Perspektiven: Ergotherapiewissenschaft, Diversität und Gender

FACHBEREICH
Fachbereich Informatik | Therapiewissenschaften | Ergotherapie

GASTDOZENT
Rod Charlie Delos Reyes, University of Santo Tomas | Philippinen

KONTAKT
Prof. Dr. Jens Schneider
Jens.Schneider@inf.hochschule-trier.de